



Con sesión solemne e insultos conmemoran a la mujer en San Lázaro

“Necesitamos verdaderos desertores del patriarcado”

ALMA E. MUÑOZ Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

En sesión solemne por el Día Internacional de la Mujer, diputadas de todos los partidos se pronunciaron contra la violencia de género y exigieron respeto a los derechos del sector femenino. Morena reclamó a la “oposición hipócrita que se rompe las vestiduras en tribuna” para criticar al actual gobierno, pero “se quedaron calladas ante funcionarios insensibles de sexenios anteriores, que fueron omisos al dolor”.

La diputada Olimpia Girón les recordó que “un grupo de criminales permitió que un tipo de la calaña de Genaro García Luna fuera secretario de Seguridad Pública federal”. A su vez, su compañera Nohemí Salazar destacó que fue el gobierno de Felipe Calderón el que “abrió la puerta al *narco*, quien pactó con la delincuencia, quien hizo su riqueza a costa del pueblo. ¡Felipe Calderón sí sabía!”, subrayó.

Mientras, PRI y PRD externaron su apoyo a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación: “nuestra sororidad con la ministra Norma Piña, quien ha sufrido violencia institucional por quien debería proteger a las mujeres. No estás sola”, expresó la priísta Adriana Campos Huirache.

Edna Díaz Acevedo (PRD) calificó de “grosería” que la sesión iniciara con retraso, “porque los diputados oficialistas acudieron al llamado del patriarcado en Palacio Nacional”, para la conmemoración que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Julietta Kristal Vences (Morena) destacó que la iniciativa “3 de 3” será turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales, y “esperamos que pronto sea discutida y aprobada en este pleno para que ningún agresor, violentador o deudor alimentario llegue al poder”. Pidió a los diputados que se sumen. “No necesitamos aliados del feminismo, sino verdaderos desertores del patriarcado, y comienza con su voto en favor de los derechos de las mujeres”.

Frente a pancartas, fotos de víctimas y portando playera morada, Lilia Aguilar (PT) destacó el apoyo de todos los partidos a la *ley Matilde*, que impulsa para castigar a los servidores públicos que sean omisos o se abstengan de investigar delitos contra la mujer, como ocurrió con el caso de su madre, Matilde, quien en 2017 fue víctima de secuestro y feminicidio.

Por otra parte, la dirigencia de Morena equiparó al feminismo y la Cuarta Transformación, como “dos grandes movimientos” del México del siglo XXI. “Podremos tener desencuentros dolorosos sobre temas de coyuntura, pero somos aliados históricos”, apuntó. En tanto, el PRI refrendó que impulsará leyes en la materia.